

Committee of the Provincial Rights Association of Regina City and a former member of the Executive of the Regina Conservative Association.

Mr. F. W. G. Haultain having denied the truth of the Regina Leader's report of his Blumenfeld speech, saying that it is "absolutely unfounded and untrue," that paper presents the following document for the consideration of the public:

REGINA, Sask., Nov. 20. 1905.
To all whom it may concern:

We the undersigned solemnly declare and say that the Hon. F. W. G. Haultain, in a public meeting held at Blumenfeld Schoolhouse on Tuesday evening, the fourteenth instant, made the following statements:

"Who created the present School System for you? It was I. Are you satisfied with it? Who gave you power to erect this district as it is? It was I. I suppose that you are teaching religion in this school and German too. Who gave you the power to do these things? It was I. And do you suppose for a moment that, if elected, I should turn around and destroy all that. I have devoted the best years of my life to public affairs and do you think I would now destroy what I have done? It would be ridiculous, why it would be like a man erecting a beautiful house, and after furnishing it, taking an axe and knocking it down. You know that I gave you these privileges and it would not be my place after being elected to go against them and take them from you. I shall never do it."

When asked by Mr. Anton Huck, Jr., "Why do you say this here and altogether the contrary at McLean," Mr. Haultain replied: "Did you not hear me say just now that I am in favor of the present school system?"

And we make this solemn declaration conscientiously believing the same to be true and knowing it to be of the same force and effect as if made under oath and by virtue of the Canada Evidence Act 1893 and amendments thereto.

[Signed] Peter Junker, Jr.
Karl Molter.

Solemnly declared before me at Regina, in the Province of Saskatchewan, this twentieth day of November, A. D. 1905.

[Signed] Jas. Balfour
A. Commr., etc.

(In deutscher Sprache).

Haultain's Zeugnung mehr als umgestoßen durch statutenmäßige Aussagen.

Die „absolut unbegründete und un-

ihre Aussage" als absolut wahr und tatsächlich begründet erklärt durch Eid. — Einer der Zeugen gegen Hr. Haultain ist ein Mitglied des Exekutiv-Ausschusses der Provinzial Rights Association der Stadt Regina und ein ehemaliges Mitglied der Exekutive der Regina Konserverativen Association.

Nachdem Hr. F. W. G. Haultain die Richtigkeit des Berichtes des Regina Leader bezüglich seiner Rede in Blumenfeld geleugnet hatte, indem er ihn als „absolut unbegründet und unwahr" bezeichnete, führt das Blatt folgendes Dokument vor die Augen des Publikums:

Regina, Sask., den 20. Nov. 1905.
Allen, denen es angeht:

Wir die Unterzeichneten bezeugen feierlich und bekennen, daß der Haultain in einer im Schulhause von Blumenfeld am Dienstag, den vierzehnten dieses Monats abgehaltene öffentlichen Versammlung, die folgenden Aussagen machte:

„Wer hat das gegenwärtige Schulsystem für Euch geschaffen? Ich war es. Seid Ihr damit zufrieden? Wer hat Euch die Befugnis gegeben diesen Distrikt so zu errichten, wie er ist? Ich war es. Ich glaube, daß Ihr in dieser Schule Religion lehrt und auch Deutsch. Wer hat Euch die Befugnis gegeben, diese Dinge zu tun? Ich war es. Und könnt Ihr Euch auch nur für einen Augenblick einbilden, daß, wenn erwählt, ich mich drehen und all dies zerstören würde. Ich habe den öffentlichen Angelegenheiten die besten Jahre meines Lebens gewidmet und glaubet Ihr, daß ich nun zerstören würde, was ich aufgebaut habe? Es wäre lächerlich, ja, es würde einem Manne gleichen, der, nachdem er ein schönes Haus erbaut und ausgestattet, eine Art nähme und es zusammenzuschleudert. Ihr wißt, daß ich Euch diese Privilegien gegeben und es wäre meinerseits nicht am Platze, wenn erwählt, gegen dieselben zu handeln oder sie von Euch zu nehmen. Ich werde es niemals tun."

Gefragt von Hrn. Anton Huck, Jr., "Warum sagen Sie dies hier und das gerade Gegenteil zu McLean," erwiderte Hr. Haultain: "Haben Sie mich nicht soeben jetzt sagen gehört, daß ich das gegenwärtige Schulsystem begünstige?"

Und wir machen diese feierliche Aussage gewissenhaft, indem wir glauben, daß sie wahr sei und indem wir wissen, daß sie dieselbe Kraft und Wirkung habe, als ob sie unter Eid und kraft des Canada Evidence Actes 1893 und seiner beigefügten Verbesserungen gemacht würde.

[Gezeichnet] Peter Junker, Jr.
Karl Molter.

Feierlich erklärt vor mir zu Regina, in der Provinz Saskatchewan, diesen zwanzigsten Tag des November, A. D. 1905.

[Gezeichnet] Jas. Balfour
Ein Commr., etc.

The Manitoba and Saskatchewan School Questions.

They are not at all similar.

The Province of Manitoba by an

Feiertags-Waren in Wallace's Apotheke.

Wir haben jetzt einen größeren und besseren ausgesuchten Vorrat als je zuvor und unsere Preise sind gerecht. Kommen Sie herein und überzeugen Sie sich.

Toiletten-Gegenstände Schreibmaterialien Parfüm
Manicure Sets Gramophone Spielwaren
Bücher Postkarten - Albums Jüdergebäude
Chaisbaum - Besatz und andere Sachen.

G. I. Wallace,
Apotheker und Droguist, Humboldt, Sask.

Verlangt Saskatoon Bier

und besteht darauf.

Die Qualität ist unvergleichlich und immer dieselbe. **Saskatoon Bier** ist gebraut von bestem Canadischen Malz und feinsten böhmisches Hopfen. Unser Wasser ist anerkannt als das geeignetste für Bierfabrikation. Die Brauerei ist die best eingerichtete in ganz Canada. Nur die allermodernste Maschinerie wurde gekauft und kein Geld gespart um das Produkt zu machen was es ist, gesund und angenehm zu trinken. Wenn Euer Wirt Euch auf Euer Verlangen nicht **Saskatoon Bier** gibt, schreibt uns direkt für Preise.

Goetschen, Wenbler Brewing Company,
Limited.

Saskatoon, Saskatchewan.

Offizieller Wetterbericht von Münster, Saskatchewan.

1909. 1908. 1905.

Datum	Höchste Tem.	Niedrigste.	Höchste	Niedrigste.	Höchste	Niedrigste.
1. Nov.	45	23	32	25	33	15
2. "	51	20	35	20	39	26
3. "	47	20	52	16	39	26
4. "	43	20	39	18	34	23
5. "	43	17	40	24	33	23
6. "	37	33	38	23	33	27
7. "	34	20	34	20	38	28
8. "	41	20	35	18	39	30
9. "	36	25	21	12	49	24
10. "	35	18	24	14	53	27
11. "	18	0	19	14	46	26
12. "	4	-10	19	7	48	27
13. "	4	-14	20	0	38	25
14. "	8	-11	19	4	47	24
15. "	18	8	16	-1	49	34
16. "	9	0	25	12	48	28
17. "	17	-7	75	45	39	20
18. "	23	10	79	29	47	29
19. "	18	-2	43	23	40	17
20. "	1	-14	48	25	36	28
21. "	1	-28	49	24	36	27
22. "	1	-20	58	18	39	25
23. "	10	-3	49	28	36	22
24. "	15	5	29	27	27	13
25. "	8	-18	38	23	25	14
26. "	3	-2	20	10	20	3
27. "	10	-5	24	13	2	9
28. "	35	15	30	14	1	9
29. "	48	35	35	12	2	16
30. "	45	15	15	-5	10	6